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蔡祖彝是2017年慈幼中學畢業生，曾經擔任學生會主席和多媒體製作組主席。

DSE後於CityU讀創意媒體。他由Year2開始了半工讀，一邊學習更多媒體創作知

識，一邊發展自己的公司。

好多同學都問我們：「喂，Teen涯！如果我們變得一無所有，只有一部手機，

我要如何開展自己的事業呢？」也許主編沒有豐富的創業經驗，可以開班授徒

，教大家用一部手機創業，不過我們可以向各同學介紹一位師兄，加深大家對

創業的了解。希望同學不要浪費這個機會，細心閱讀以下的專訪。

我的公司專門負責商業專業影音系統工程

，為辦公室內會議室設計、採購同安裝影

音系統，蘋果、亞馬遜、Intel、Amazon

、Microsoft、Sony Pictures等公司也是

我們的客人。不要以為會議室的音響很簡

單，其實一個專業會議室會有顯示器、喇

叭、咪、視像會議系統等。

準確來說，我並沒有真的創立公司，而是

作為第二代加入公司，努力將公司發揚光

大。我決定在Year2全身投入公司是由於

當時公司銷售主管因身體問題而辭職。我

的父母為這件事煩惱沮喪時候，我心入面

出現了一份責任感及使命感，不希望公司

就此衰落。這家間公司讓我渡過18年安穩

幸福的生活，我希望盡我可以先穩住公司

，然後再創高峰，以報答回報父母的養育

之恩。我由當完全不認識商業世界，到現

在管理Sales & Marketing Department，

會到外國跟廠家開會，加入商會成為財務

秘書。雖然每一步都不容易，犧牲了很多

私人時間，也沒辦法享受大學生活，我完

全不後悔。我相信每一個人都有自己的使

命，要去突破自己、改變社會。

做生意就是透過信任，把產品售賣予客人

。只要你可靠可信，不論你賣甚麼，其實

客人都樂意經過你購買。最大的問題在於

如何建立自己的口碑。信任需要時間建立

，信任需要不計較地付出，信任需要兌現

承諾。希望各位師弟要「牙齒當金洗」，

重視每一個你對屋企人、對老師、對同學

、對朋友的承諾，因為一點一滴累積落下

來的信任，可為未來帶來無限的可能。

我想最大困難是如何得到別人的信任和認

可。例如我加入商會前，需要參加由兩個

商會委員組成的面試。當時候兩個委員對

我抱著半信半疑的態度，覺得一個年輕人

沒有可能出席每個星期五早上7點的會議。

當然我花盡唇舌，答應他們的每一個要求

，才順利入會。我入到商會後，所有人都

認為我最多玩一兩個月就會走。然後我每

個星期五都準時出現開會，持續了很長的

時間，他們才肯認可我。

愛與誠「創」高峰

你可否介紹一下你的公司呢?

為什麼你會創立自己的公司？

同學往往會問為什麼別人不相信自己，但忘了自己違背了多少次的承諾。希望同學可以學

會誠信，做一個言行合一的人。

你面對什麼困難？

師兄有甚麼話能夠勉勵師弟嗎？
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更深入了解

若果想對升學及就業有更多了解，

或有任何相關的難問，可聯絡本組

老師，與我們深入對談，尋求對升

學及擇業的建議。

本年度生涯規劃組老師：

黃啟思 (509室)

梁曉彤 (615室)

鄭曉峯 (510室)

張兆媛 (615室)

李家瑋 (615室)

李栢安 (303室)

葉家良 (510室)

歐曉春 (615室)

黃兆駿 (307A室)

曾展庭 (510室)

生涯規劃網站

歡迎同學及家長使用本校生涯規劃網

站，了解更多行業及出路資訊! 

http://sites.google.com/view/

ssshklifeplanning

大家是否曾經都有個美好的設想——上了大學，就能夠「放飛自我」、不用埋頭苦讀了呢？小編告訴你：「少

年，你太年輕了。」在大學裏，如果某學科的測考、功課不合格，就要再花相同的時間修讀該科呢！更嚴重的

，成績太差或會令你延遲甚至未能畢業呢！

劉碩偉老師最後說：「當日與大學同窗一起努力與功課搏鬥的那段日子，到了今天仍令我回味無窮。」我們常

說——Work Hard，Play Hard，「瘋狂讀書、追GPA」，也是在大學的其中一項重要任務啊！

今次TEEN涯，劉碩偉老師就分享了他如何在大學裏「瘋狂地」讀書。

相信不少同學對台灣並不陌生，可是大家了解當

地校園生活嗎﹖今次TEEN涯邀請了鄭海亮師兄分

享台灣升學的生活點滴。鄭師兄於2016年畢業後

入讀逢甲大學都市計畫與空間資訊學系，現就讀

國立成功大學都市計劃研究所。

「學海無涯苦作舟」

海外升學「台」

你為甚麼選擇到台灣升學 ﹖編：

編： 你在當地遇過甚麼困難，最後如何解決 ﹖

除了本身很喜歡台灣外，還考慮了各項實際因素。首先，我很容易與當地

人溝通。其次，港人較易適應台灣的生活方式及節奏。最後，台灣的言論

與學術氛圍開放，畢業後國內外升學途徑豐富，在就業、補助及獎學金等

非常優待港生。我申請了四年僑生獎學金、醫療及房租補助等，減輕生活

壓力。

在台灣，我與本地同儕最大分別在於甚麼也要獨自處理。在台灣，想出遠

門要學懂駕駛、搬屋要憑一己之力，一天三餐要自己解決。
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編： 你最欣賞台灣的人和事 ﹖

我想很多人都聽過「台灣最美的風景是人」，我對這句話亦有深切體會。

這道最美的風景，可以是知道你因疫情滯留，而邀請你回家吃團年飯的人

﹔可以是每逢過時過節也特地與你慶祝的人。只要你以真誠待人，他人都

願以真誠待你。

編：你在大學裏的學習生活是怎樣的？有特別難忘的嗎？

當年我在大學主修計算機科學(Computer Science)，課程內容艱深，功

課量多且難，經常要在電腦螢幕前埋頭苦幹編寫程式。有時花了一整晚

時間寫的程式碼有錯(bug)，往往就要在電腦室除錯(debug)至通宵達旦

。學系為了方便同學，工程學大樓有我們專用的電腦室，設備齊全，而

且24小時開放。印象中最誇張的一次，我和組員連續工作了足足兩

天，除了吃飯和回宿舍洗澡，一步也沒有離開過電腦室。

林

編：為何在大學修讀計算機科學，最後會選擇成為教師呢？

畢業之後，發覺自己對教育有更濃厚的興趣，便毅然投身教師的行業。林

大學時代的劉sir

不論身在何處，只要真誠待人，身邊的同學定會與你攜手克

服困難，令你「遇怪魔我即刻大個」。


